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令和３年第３回（６月）久山町議会定例会 一般質問通告書 
令和３年６月３日（木）９時３０分～ 

   質問順１番    本田  光 

1 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．ワクチン接種と新型

コロナ感染症防止対

策について 

① 新型コロナウイルス感染症の感染の急拡大により、

５月 12 日から５月 31 日までの緊急事態宣言の対象

地域に福岡県が追加された。一方、変異株も全国的

に広まり、コロナ感染者から抽出した検体の中で変

異株の占める割合も上昇傾向にあると言われてい

る。高齢者の新型コロナワクチン接種について久山

町では、５月11日より集団接種が開始されているが、

当初の予定より遅れ、町民の不安が募っている。 

町の接種のお知らせでは、年齢の高い方からご案内

しますと述べているが、今後のスケジュール、具体

的方法などの周知は十分なのか。 

 

② コロナウイルス感染拡大防止対策が実施されている

が、いつ終息するのか分からない状況である。 

「新型コロナウイルス感染症から住民の命と健康を

守るため、一般社団法人粕屋医師会に対する財政支

援を拡充し、住民のＰＣＲ検査等を徹底し、福岡県

内でコロナ感染者数が４番目に多い糟屋郡・粕屋保

健所管内にも、抗原定量検査機器導入と検査技師の

確保、体制づくりの強化ができるように、関係機関

で協議していただき、一日も早く実現できるように

県に強く要請を」していただきたいがどうなのか。 

 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

２．平和問題について ３月議会一般質問で、粕屋町が実施されているように、

久山町平和週間の設定とパンフレットを作成し、全戸配

布と町民みんなで平和の取り組みを行ってはの質問に対

し、町長は、戦争体験を私たち世代もそういう世代では

なくなってきているという現実があって、その大切さと

いうのも分かっている。関係機関の意見を伺いたいので

時間をいただきたいと答弁された。 

その後、どうなったのかを尋ねたい。 

町  長 
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令和３年６月３日（木）９時３０分～ 

   質問順１番    本田  光 

2 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

３．計画性を持った公共

施設の大規模改修工

事を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 山田小学校・校舎（体育館を含む）大規模改修工事

について、昨年３月議会で前久芳町長に質問。 

  答弁では、2021年以降となるが、町の長寿命化計画

を策定してその中で改修を進めなさいという指導が

文科省からあっているとのこと。答弁から既に、１

年が経過し、西村町長になっているが、久山町公共

施設等総合管理計画書では、「維持管理・修繕・更新

等の実施方針」などが述べられているが、現状と異

なる点もある。同校舎（体育館含む）大規模改修工

事は、いつ頃なのか。町長に尋ねたい。 

② 久原小学校に隣接した久山町勤労青少年ホーム（２

階体育館）、山田小学校（体育館）、久山中学校（体

育館）、久山会館２階は災害時の避難所に指定されて

いる。 

  ぜひ、エアコン設置を。町長に尋ねたい。     

③ 久山中学校のプール施設も老朽化しているが、特に

久原小学校のプール、山田小学校のプール施設の老

朽化は、格段に進んでいる。 

  新築はいつ頃なのか。町長に尋ねたい。 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

１ 

１ 

１ 

町  長 
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令和３年６月３日（木）９時３０分～ 

   質問順１番    本田  光 

3 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

４．ごみ問題と久山町指

定ごみ袋料金の引き

下げについて 

① いまの通常国会に「従来から分別回収していた家庭

の容器、包装プラスチックごみに加え玩具や食器、

日用品のプラスチック製品についても「プラスチッ

ク資源」として市町村が一括回収する仕組みをつく

る」など「プラスチック」資源循環促進法（案）が

提出されている。本町は、プラスチック類は、ペッ

トボトルのみであるが、国に先きがけやれることか

らはじめてはどうなのか。 

 

② 久山町は、2018 年（平成 30 年）２月に、一般廃棄 

物（ごみ）処理基本計画を策定し、５年毎に見直し

処理・処分に努められてきた。廃棄物・リサイクル

関連法が改正・成立していく中で「単にごみを燃や

して埋める」という考えから「資源循環型社会」へ

の転換が強く求められている。ごみの組成、排出量、

家庭系ごみと事業系ごみの比率と異なり、処分にか

かる費用も違う。一方、久山町指定ごみ袋（大）の

サイズは他町のごみ袋と比較して 10 ㎝ほど小さか

ったが、2014 年（平成 26 年）７月より他町と同じ

サイズに改善された。 

しかし、可燃ごみ袋（大）１枚 105 円、（小）１枚

70円、燃えないごみ袋（大）１枚 105円は、近隣自

治体と比べても高すぎる。コロナ禍の中での負担は

大きいと言われており、地域間の不公平感を解消す

るためにも、近隣自治体並みに料金を引き下げては

どうなのか。 

 

③ ごみ問題の解決策として（１）ごみを出さないシス

テムを製造段階から確立すること（２）製造者の責

任を明確化（３）容器包装リサイクル法の実行ある

改正。すなわち、リデュース（発生抑制）、リユース

（再使用）、リサイクル（再生利用）の推進、徹底し

た分別収集の強化を。 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

 

１ 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 
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   質問順２番    阿部  哲 

4 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．新型コロナウイルス

ワクチン接種状況に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症の感染拡大が、全国的に

なかなか減少しない状況の中で、ワクチン接種につ

いてのトラブル等が報道されているが、久山町の現

状について 

① ワクチン接種事前調査アンケートの状況だが、対象

者数、打ちたい数、早くでも打ちたい数、打ちたく

ない数、送迎が必要等の数等はどのようになってい

るか。 

 

② ワクチン接種完了に向けて６月最終週まで市区町村

ごとの配送量を県に通知したと報道があったが、町

への通知量、現在の納入量、今後の予定納入量はど

のようになっているか。 

 

③ 90 歳の方は第１回接種５月 10 日、第２回接種５月

31日と聞いた。政府は高齢者へのコロナウイルスワ

クチン接種を７月未完了と言っているが町は完了す

るのか。また、全対象者完了はいつになるか。 

 

④ 苦情および問題点、そして今後の進め方についてど

のように考えているか。 

１ 

１ 

１ 

１ 

健康課長 

１ 

１ 

１ 

 

健康課長 

１ 

１ 

１ 

 

健康課長 

１ 

１ 

１ 

 

町  長 

２．宿泊税交付金基金の

活用について 

 

 

町内にはたくさんの観光史跡および公共施設があるが

案内表示等が少なく不親切と考える。一つの例として、

新幹線沿い県道猪野土井線の下山田方向からと猪野草場

方向からは、役場・中学校・齋 宮
いつきのみや

・久山カントリー倶

楽部方向を示す表示がなく分からない。宿泊税交付金基

金を使用して案内表示等を設置し、観光事業促進に活用

してはどうか。 

町  長 

 

 

 

 

 

３．原山・石切地区の開

発について 

 

 

 

SDGｓと産業団地との関係についての考え方、インフ

ラとしての県道からの搬入道路、団地内の計画年次、排

水計画と小河内川流路工の計画年次、地区計画の計画年

次と県との関係についてどのように進める考えか。また

原山不動寺地区の体験緑地ゾーンのフォレストアドベン

チャー広島のような企業化は現実的なのか。 

町  長 
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   質問順３番    只松 秀喜 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．猪野ダムの親水公園

は民間へ委ね、管理者

を置き、日帰りキャン

プ場などとして有料

化し、ルールを徹底す

るべきでは 

現在猪野ダムの親水公園は日帰りキャンプやバーベキ

ューなどやりたい放題で無秩序な状態になっている。遊

びに来た客が、バーベキューの食べかすや炭などのごみ

を持ち帰らず、不法に投棄されている状況が多くみられ

る。 

猪野の五十鈴クラブの会員の方が、掃除をして下さっ

ているが、ごみの回収が大変だと聞くし、近隣道路への

違法駐車が多く、交通の妨げとなっている。 

公園は町の管理であるが、看板を設置しただけで何の

管理もされていない。 

現状を打破するためには、民間事業者に経営を委託し

て管理者を置き、日帰りキャンプ場などとして有料化し、

ルールを徹底するべきでは。 

 

町  長 

２．イコバスの藤河と大

谷の間に佐屋、高速立

花山バス停の２カ所

を追加すべきでは 

 新宮町のコミュニティバス、マリンクスが佐屋まで１

時間に１本の間隔で来ており、新宮町まで 30 分で到着

する。 

 また、高速立花山バス停から天神まで 30 分以内で到

着し、この高速バスも、１時間に１本出ている。 

 こういった便利な場所があるにもかかわらず、イコバ

スは横を通り過ぎている。 

 藤河バス停と大谷バス停の間に、佐屋バス停と高速立

花山バス停を追加すべきでは。 

 この２カ所のバス停を追加しても５分もかからないと

思う。 

 現状の篠栗から博多へ、トリアスから土井・多々良方

面に加え、この５分間の追加により新宮から宗像・北九

州方面へ高速バスで天神方面へと町民の方の動線が大き

く追加されるなど、メリットが大きく巡回路線の延伸を

考えるべきである。 

町  長 
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   質問順３番    只松 秀喜 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

３．高速立花山バス停付

近にスマートインタ

ーチェンジの設置を 

今後、石切・長浦地区の開発計画が進んでいくと思わ

れるし、登り尾工場団地付近も開発が進んでいる。 

そういった現状を考えると、周りの環境を整えていく

必要がある。 

県道 35 号線の筑紫野古賀線も片側２車線となり交通

渋滞も解消されてきており、次に何が必要か考えたとき

交通の利便性ではないか。 

トラックも通過できるスマートインターチェンジの設

置を本気で考えるべきでは。 

新宮町は 12 月補正予算で 450 万円の設置検討調査委

託料を計上している。久山町も設置検討委員会を立ち上

げ、造るためには、どれくらいの予算が必要で、どうい

った活動が必要なのか、新宮町とも協議しながら、たた

き台を作っていくべきでは。 

町  長 
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   質問順４番    久芳 正司 

7 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．危険な道路、水路の

改修について 

① 上久原の重要な生活道路であり、通学道路でもある

安楽寺から橋本組合までの道路改修および水路改修

を行い、イコバス町内巡回路線として利用できる道

路へ改修するべきではないか。 

 

② 中久原井手の前橋から新建会館近くまでの水路に転

落防止対策を行い、イコバス町内巡回路線として利

用できる道路とするべきではないか。 

町  長 

１ 

１ 

１ 

 

町  長 

 

２．レスポアール久山の

屋根付き車寄せにつ

いて 

車寄せから玄関までの通路に屋根を付けるべきではな

いか。 

町  長 
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   質問順５番    清永 義弘 

8 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．子供たちが登下校に

利用する横断歩道や

関連設備の整備の考

えは 

 子供たちが毎日登下校する横断歩道が経年劣化により

白線や歩道案内文字が消えかかっている箇所が多くみら

れる。塗り替えが必要と考える。また、横断歩道の新設

や夜間照明の設置が必要な箇所がある。整備の考えや時

期について町長の考えを確認したい。 

町  長 
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質問順６番    有田 行彦 

9 

質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．学校・社会教育施設

や今後の課題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 学校施設について全国的に少子化と言われている

が、久原小学校は児童数が増え、あと１～２年で教

室が足りなくなると３月の久山町学校教育実践報告

会で聞いた。そこで行政の対応と教育支援策は。 

 

② 長年の懸案である久山中学校の完全給食の問題につ

いて保護者の方を中心とした町民の署名運動で議会

に請願が提出され可決したが、完全給食がその後ラ

ンチサービスに移行してしまった。現在も完全給食

希望の声はある。現在弁当給食の希望者は何名か。

町民の署名・請願の重みをどう考えるか。 

 

③ 町内に新しくできる認可保育所を含め認可保育所は

２カ所になる。幼児教育・保育の無償化がけやきの

森幼稚園に与える影響と、けやきの森幼稚園の定員

と現状の園児の数や保育部門の現状は。 

 

④ 首羅山遺跡の整備事業計画とガイダンス施設の用地

確保について 

 

町  長 

教 育 長 

 

 

 

町  長 

教 育 長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

教 育 長 

１ 

１ 

１ 

町  長 

教 育 長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

２．新型コロナウイルス

対策やワクチン接種

について 

 

① 新型コロナウイルスの変異株が発生し歯止めがかか

らない状況で町内には今のところクラスター（集団

感染）は発生していないが、私が久山中学校２年生

の時、久山中学校を中心に赤痢が発生し、久山中学

校の教室等を隔離施設として使っていた。町内の医

療機関には入院設備がない。医療提供体制や隔離宿

泊療養施設にどう対応するか。 

 

② ワクチン接種は先に医療従事者等、その後から高齢

者、基礎疾患を有する方等の順に進めていくとの計

画であるが、ワクチン接種の「接種券」配布状況、

ワクチン接種の５月末の接種数と６月以降の見込み

件数また接種する人員体制等の取り組み進捗状況

は。 

 

④ 高齢者や基礎疾患を有する方で接種会場まで行け

ず、自宅や町外施設等で療養されている方の対応、

また、15歳以下の子供の接種計画はどうなっている

か。 

 

④ 各種検査等が広がらない中、感染症が蔓延している。

そこで全町民対象に広範な PCR 検査等の実施を考

えたらどうか。保健所体制だけではコロナ抗原検査

キット等全数検査には無理があると考える。町と九

州大学久山町研究室等の協力を得ながら取り組んで

はどうか。 

 

⑤ 福岡県は５月 12日から５月 31日まで国の緊急事態

宣言地域と位置付けられたが久山町はどう受け止め

対策・対応を考えていたか。 
 

 

町  長 

健康課長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

健康課長 

 

１ 

 

１ 

 

町  長 

健康課長 

１ 

１ 

 

町  長 

健康課長 

１ 

１ 

 

１ 

１ 

町  長 

健康課長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．補助金目的外使用に

ついて 

① 平成 26年会計検査院より「目的外使用」と指摘され

た地域住宅モデル普及推進事業。終始責任担当者は

西村勝町長、「補助金申請・建物転用」時の担当課長

は佐伯久雄副町長との認識で間違いないか。 

 

② 1984 万円国交省へ返還で行政上の処理は済んでい

る。しかし、（１）「担当課」魅力づくり推進課がま

ったく実態説明していない。（２）町が負った総合的

な損害の規模（３）不祥事の原因究明と再発防止策

構築（４）国交省の信用回復等、議論がなされてい

ないが。 

 

③ この問題への町長の答弁姿勢について。３月議会で

のこの件の私の質問への答弁は「ご飯論法」の類い

であり、論点がずれた受け答えが多かった。論点を

合わせ問題を解明・究明する姿勢が必要ではないか。 

町  長 

副 町 長 

 

 

 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

 

 

 

２．中学校給食導入につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 コロナ禍でさまざまな予定事業が先送りされる中、

ランチサービスの現況から給食導入へのハードルは

かなり高くなったと考える。しかし、２つの小学校

の給食施設の老朽化の課題等を考えると、町全体の

学校給食の在り方という観点からも中学校給食議論

は、今のうちから行うべきだという見方もできる。

そこで、 

① 中学校ランチサービスの喫食率の推移は。 

 

② 現在保護者からの中学校給食を望む声は。 

 

③ 久原・山田両小学校の自校式給食施設の耐用年数の

状況と見通しは。 

 

④ 中学校ランチサービス導入の際、③の状況からも将

来的に、町全体の給食センター建設議論も行う旨、

当時の担当者は示唆していた。議論を始めても良い

頃では。 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

１ 

 

町  長 

教 育 長 

 

 

３．水害対策について 

 

 

 

 

 

 

① 雨期を迎え、町は水害対策をどう考えているか。現

状対応策は。 

 

② ３年前議会とともに県土整備事務所に河川浚渫
しゅんせつ

を

陳情し、昨年春、一部で浚渫
しゅんせつ

が実現した。引き続き

県への働きかけが必要と考える。今後の見通しは。 

町  長 

 

 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．専門職員の採用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① システムの設計改修、計画策定、測量設計等専門的

なスキルが必要な業務は外部委託されて経費が高額

になっていると思うが、それらの専門職員を採用す

ることで経費削減ができると考えるが、専門職員の

採用について町長はどのように考えられるか。 

 

② 愛媛県大洲市三善地区に視察に行った際、大雨によ

る災害から身を守るためには平時の訓練が重要であ

ることを身にしみて感じた。 

久山町議会でも町主導の防災訓練の必要性を訴えて

いるが、平成 23年度に実施された後今まで実施され

ていない。 

現在のように災害が想定外の規模・場所で発生して

いる状況においては、防災面の強化は住民の方々の

生命を守るための最重要事項だと考える。前町長も

防災に関しては専門職員を採用したいという発言を

されていたが、町長はどのように考えられるか。 

 

町  長 

 

１ 

１ 

１ 

１ 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

 

 

 

 

 

２．石切・長浦地区内に

ある久原本家の土地

買い戻しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 石切・長浦地区にある久原本家の土地買い戻しにつ

いては、３年間で買い戻すと聞いているが、進捗状

況は。 

② 買い戻す順序は、なぜ道路に面した分からやらない

のか。 

③ 土地の売買物件の返還に関する覚書でいいのか。名

義変更等、同時に進められるのか。また、特別何か

あった場合、事務経費、所有権移転登記費用はどう

するのか。 

④ 久原本家については、今後も本社機能は久山に置い

てもらいたいと思うが、町長はその点についてどう

交渉されているのか。 

町  長 

１ 

１ 

町  長 

１１１ 

町  長 

１ 

１ 

１ 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

３．石切・長浦地区開発

について 

① 石切・長浦地区開発については、早急に取り組むべ

きだと前町長に提言してきた。 

  財源確保、また現在久山で頑張っておられる各企業

の方々の久山町からの流出をこれ以上出さないため

にもこの地区の開発に早急に取り組むべきである。 

  町長は今後どのように取り組んでいかれるのか、法

線の一本化、時期等も含めて明確に聞かせていただ

きたい。 

 

② この地区の開発については周囲の地権者との協議等    

なされたのか、また了解はとってあるのか。 

 

③ 石切・長浦地区開発に伴い新宮町とのスマートイン

ターチェンジ（大型通行可）の協議の進捗状況は。 

町  長 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

１ 

 

町  長 

１ 

 

町  長 

 


